

BACHELET VISITA A KIRCHNER PARA REACTIVAR LAZOS

# Argentina y Chile definirán el acuerdo de Alianza del Pacífico

● Propuso mejorar la conectividad, los servicios y aumentar la capacidad de puertos.

UN FUTURO acuerdo comercial de la Alianza del Pacífico con el Mercosur es el telón de fondo de la visita que la presidenta de Chile, Michelle Bachelet, emprende en Argentina, donde reactivará sus lazos con la mandataria Cristina Kirchner.

La primera misión de Bachelet al exterior desde que asumió en marzo volverá a ser en Buenos Aires, como en su anterior mandato (2006-2010) y con el fin de acentuar un vínculo fructífero que ha dejado atrás décadas de conflictos y recelos entre ambas naciones.

"Estamos revisando (la Alianza del Pacífico) para que represente una genuina oportunidad de unión, intercambio y cooperación entre las economías de toda América Latina", dijo Bachelet la semana pasada en un foro de cooperación de la región de Asia y el Pacífico en Santiago de Chile.

El canciller de Argentina, Héctor Timerman, presente en el encuentro, aseguró que su país ve "con buenos ojos" el bloque del Pacífico que forman Colombia, Chile, México y Perú.

Los miembros de este bloque nacido en 2012 acordaron liberar un 92% de su comercio y procuran ingresar



LA PRESIDENTA de Chile, Michelle Bachelet llegó ayer a Argentina para reunirse con su par Cristina Kirchner. /radiodelsur.com

de manera unificada en los mercados asiáticos.

## Futuros comerciales

"Nosotros seguiremos construyendo el Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay y Venezuela) y seguramente en algún lugar en el futuro, en algún punto, estos dos grupos trabajarán juntos", dijo Timerman.

Bachelet y Kirchner (2007-2007 y reelegida hasta 2015) han mantenido una cálida relación personal de mutua confianza, basada en algunas coincidencias sobre la interpretación de los asuntos internacionales.

El contraste fue una tibieza en las cuestiones bilaterales durante el mandato del ex-presidente Sebastián Piñera,

menos afín ideológicamente a Kirchner que su antecesora y ahora predecesora.

Con motivo de la reunión en Santiago, Bachelet dijo que Chile "puede y debe consolidar su condición de país puerto y país puente entre América latina y el Asia Pacífico".

## Competitividad

"Ello implica mejorar la conectividad, aumentar fuertemente la capacidad de nuestros puertos y mejorar nuestros servicios", agregó.

Al margen de los entendimientos de las mandatarias en materia macropolítica, Argentina ocupa una privilegiada segunda posición entre los principales destinos de las inversiones directas de

capitales chilenos en el mundo, según reportes oficiales en Chile.

- Caída en el intercambio comercial -

Empresas chilenas concentran en el mercado argentino un 19,5% de los recursos materializados en el exterior durante el periodo 1990-2013, con un volumen de 16.764 millones de dólares.

Pero un tema que podría estar sobre la mesa en el encuentro de las presidentas es que la balanza comercial conserva un saldo superavitario en favor de Argentina de 2.579 millones de dólares en 2013, con una baja de 21,6% en el intercambio comparado con el de 2012, según fuentes chilenas.

El volumen comercial bilateral representó un 3,2% del comercio exterior chileno, mientras que en 2012 significaba un 4,0%.

La apreciación real anual del peso chileno frente al peso argentino podría señalar una pérdida de competitividad de las exportaciones chilenas hacia Argentina.

"Nuestro propósito es incrementar los lazos económicos de integración, pero también los lazos políticos y culturales. Hay que darle densidad a nuestras relaciones", dijo sobre la visita el canciller chileno Hernando Muñoz. /AFP

## Hechos y Noticias

### NACIONAL

EL PRESIDENTE de BBVA Colombia, Óscar Cabrera Izquierdo y la presidenta y fundadora de la Fundación MET, Mujer, Emprendimiento y Tecnología, Yanire Braña, firmaron un convenio para desarrollar programas de apoyo a emprendedoras, pequeñas y medianas empresas de Colombia. El programa "Emprendimiento Sostenible y Responsable" desarrolla habilidades y conocimientos de emprendimiento necesarios para capacitar a una nueva generación.

JUAN RICARDO Navas, especialista Planes Corporativos de Pensiones anunció que en asociación con la Cámara Colombo Británica, dictará un seminario denominado Realidad del Sistema Pensional. Será el 22 de mayo en el Auditorio de la Cámara Colombo Británica.

BAJO EL nombre "La innovación en el sector de la construcción, una estrategia integral para la competitividad", a comienzos de junio se realizará una nueva versión del Congreso Colombiano de la Construcción, evento que cada año reúne más de 1.500 participantes, entre empresarios, funcionarios públicos, líderes de opinión, representantes de los medios de comunicación y expertos conferencistas.

EL PROYECTO del POT de Medellín, fue ganador en el segundo ciclo de los Holcim Awards y la ciudad entró en la Liga de las Ciudades Sustentables del Mundo. El Plan Maestro o Proyecto Urbano integral de la Comuna 13, ganador del Oro por Latinoamérica en los Holcim Awards, es un modelo exportable.

### INTERNACIONAL

EL MERCADO rebajó su estimación de inflación de 2014 en Brasil a 6,39%, por debajo del techo de la meta oficial pero muy cerca, señala el Banco Central. La meta oficial es una inflación anual de 4,5%, con un margen de dos puntos de límite hasta 6,5%. Hace una semana, el mercado preveía que la inflación llegaría a 6,5%.

POR INICIATIVA de sindicatos y partidos de izquierda los suizos votarán en un referéndum el 18 de mayo sobre la instauración de un salario mínimo mensual de 4.000 francos brutos (3.300 euros, USD 4.500), que sería el más alto del mundo pero según sondeos será rechazado masivamente por la población. Este salario mínimo, si fuera adoptado, equivale a 22 francos.

LA CRISIS ucraniana puede tener "graves consecuencias económicas", afirmó la directora del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, en declaraciones publicadas en el diario económico alemán Handelsblatt. "La crisis en Ucrania representa un peligro muy difícil de valorar por el momento y cuyo riesgo de contagio a otros países es imprevisible".

EL PETRÓLEO cerró en alza en Nueva York, en un mercado donde las garantías ofrecidas por Arabia Saudita sobre la provisión de crudo no fueron suficientes para apaciguar los temores por la crisis ucraniana. El barril de "light sweet crude" (WTI) para entrega en junio ganó 60 centavos a 100,59 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex). /AFP

## Sequía amenaza producción mundial de aceite de palma

LA SEQUÍA y el fenómeno climático de El Niño amenazan la producción de aceite de palma en el sudeste asiático y pueden en consecuencia causar un alza del precio del champú o de las galletas en los supermercados de todo el mundo.

El aceite de palma -85% de su producción viene de Indonesia y Malasia- entra en la composición de gran cantidad de productos corrientes, en particular la alimentación y los cosméticos.

Las cotizaciones empe-

zaron a subir tras la sequía sufrida en estos dos países productores asiáticos en enero y febrero, y ello pese a que el fruto de la palma de aceite puede vivir varios meses sin agua.

Pero la Asociación indonesia de productores de aceite de palma atribuye el alza de las cotizaciones a otros factores, e indica que los efectos de la sequía solamente se sentirán más adelante este año.

Ello ocurrirá "a partir de septiembre u octubre" pro-

vocando una "baja de dos dígitos en el porcentaje de la producción en Indonesia y Malasia" opina Tan Chee Tat, analista del gabinete de corretaje Philip Futures en Singapur.

La Organización Meteorológica Mundial (OMM) -una agencia de la ONU- anunció en abril un "probable" episodio climático El Niño en el océano Pacífico a mediados de 2014, susceptible de afectar la producción de aceite de palma en 2015.

El Niño, que se caracteriza

por temperaturas en la superficie del mar anormalmente altas en la parte centro-este del Pacífico tropical, tiene una clara incidencia en el clima de varias regiones del mundo, y tiende a hacer subir la media mundial de las temperaturas.

Si este episodio 2014 es tan intenso como el de 1997-98, al que se imputan miles de muertos y miles de millones de dólares en daños, este Niño podría tener efectos devastadores en las plantaciones de palmas de aceite. /AFP